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Rencontre avec Tiago Rodrigues à la
FabricA : une partition clairvoyante et pleine
de mystère

Une mise en scène sobre pour un homme prolixe
Deux hommes sur le grand plateau de la FabricA: L’animateur et blogueur culturel Michel Flandrin et
Tiago Rodrigues, directeur du festival d’Avignon depuis septembre 2022. Une table basse, 2 verres d’eau.
Le décor est posé, la salle de 600 places est pleine à craquer. Les avignonnais sont venus en nombre pour
rencontrer le nouveau directeur du Festival d’Avignon qui a occupé la scène pendant près de 2h avec
humour ,décontraction ,générosité….et diplomatie.

Inventer et interpréter le Festival d’Avignon comme une partition
Il l’a dit à plusieurs reprises auparavant et le répète ce soir : le festival d’Avignon a déjà été écrit –
brillamment – par ses prédécesseurs. Il s’agit maintenant de continuer à interpréter cette partition en
mettant en relief, en soulignant , variant, révélant…et quelquefois ajouter des notes ?
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Il résume son projet comme l’improbable mariage entre pluralité artistique et accès le plus simple au
plus grand nombre : « rendre facile l’accès à ce qui est complexe »

A questions pertinentes, réponses flamboyantes
Michel Flandrin a posé les bonnes questions , celles que tout le monde attendait…mais le suspense reste
entier. Pourquoi avoir postulé à la direction du festival ? Une idée de la programmation ? De nouveaux
lieux ? Des artistes associés ? Un pays invité ? Des clefs d’interprétation ?
Celles et ceux qui étaient venus pour commencer à « étudier » leur programmation en seront pour leurs
frais. Les seules indiscrétions – maîtrisées- sont : les artistes ne seront pas associés mais complices, pas
de pays mais une langue invitée ( l’anglais), de nouveaux lieux apparemment végétaux ( forêt, parc?) un
festival de poche itinérant confié à un artiste qui se prolongerait au delà du festival.
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Merci Tiago Rodrigues pour tout ce mystère
Merci de ne pas nous avoir placés en consommateurs effrénés de culture, de spectacles,. Nous sommes
venus pour rencontrer l’homme, l’artiste pas pour avoir déjà un catalogue de propositions.
Merci de nous avoir cependant dévoilé l’indicible : le plaisir de la rencontre, de l’inattendu, de l’imprévu,
qu’il y aura « des histoires formidables en juillet 2023 » et que chaque édition aura des déçus différents !
Diplomate quand on lui demande sa position vis à vis des propos du Ministre de l’Intérieur quant à la
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difficulté de maintenir certains festivals au nom de la sécurité en 2024 ( Jeux Olympiques,) botteur en
touche ( à juste titre car solution difficile) quand à l’accès difficile aux spectacles gratuits, clairvoyant
quand à la réduction rapide de l’impact carbone. La dramaturgie de la partition reste intacte.

Au service des angoisses collectives et non pas de mes inquiétudes individuelles
Voilà tout est dit ! pendant son mandat- 4 ans – nous ne verrons pas de spectacles de Tiago Rodrigues au
festival. Dommage ? On a eu l’occasion de le rencontrer plusieurs fois au Festival d’ Avignon : Dès 2015
avec Antoine et Cléopâtre ( révélation et choc artistique) puis Sopro pour ce qui est de ses créations,
Iphigénie ou la Cerisaie pour la mise en scène. Pas plus tard que la veille de cette rencontre et même le
jour même , une de ses pièces «  Le Choeur des Amants » était jouée à la Garance de Cavaillon, le
lendemain au théâtre d’Arles. On espère donc voir ses créations ou reprise tout au long de l’année
programmée dans notre région.
Car le théâtre, c’est toute l’année ! Et l’univers de Tiago Rodrigues nous est maintenant indispensable.

Possibilité de visionner l’entretien en entier du Mardi 8 novembre 2022 à la FabricA sur le
site : festival-avignon.com

https://festival-avignon.com/fr/audiovisuel/tiago-rodrigues-le-futur-projet-du-festival-d-avignon-285427
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